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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DESPLOME LECHERO 
Con los recortes federales a los programas agropecuarios, la producción lechera en el estado podría disminuir 
hasta en 50%, advirtió consejero del grupo Alpura, Romualdo Moreno Gutiérrez, quien dijo que el sector buscará 
un acercamiento con el presidente de la República para solicitar apoyo ante el incremento de los servicios y la falta 
de recursos para su actividad. (DQ principal) 
 
N: MÁS SEGURIDAD 
El Obispo Faustino de Armendáriz Jiménez, severo que la seguridad no es un tema de partidos, sino del gobierno 
en funciones, al referir la información difundida en medios nacionales de que el periodo enero- marzo fue el 
trimestre con más homicidios dolosos en la historia del país. (N principal) 
 
AM: GOBERNADOR ESTATAL CUMPLE: EMPRESARIOS 
El 66 por ciento de los socios de la Coparmex en Querétaro considera que el gobernador Francisco Domínguez 
Servién cumple con los propósitos por los que fue electo, de acuerdo con el indicador ‘Marcaje a mi Gobierno’ de la 
plataforma ‘Data Coparmex’, que da seguimiento a los temas de mayor relevancia pública y económica del país. 
(AM principal) 
 
CQ: BAJA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD 
La Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del Inegi señala que en el estado de Querétaro disminuyó la 
percepción de inseguridad en marzo de 2019 con un 57.1 a comparación del mismo periodo, pero de 2018 con un 
62%. Por otro lado, la entidad ocupa el séptimo lugar a nivel nacional en el Índice de la Paz del año pasado. (CQ 
principal) 
 
PA: ¡COHECHO, LEVANTÓN Y VIDEOS! 
José Luis Aguilera Rico, secretario del Trabajo del Estado de Querétaro, fue videograbado en dos ocasiones por 
Cecilia Ojeda Elizalde, dirigente del Sindicato de Transportistas Astrac, en las que planea el levantón de una 
persona y el segundo, en el que reconoce haber recibido 100 mil pesos de la propia Cecilia. (PA principal) 
 
EUQ: CAPTAN 4 MUNICIPIOS 60% DE REMESAS EN EL ESTADO 
La capital del estado, SJR, Amealco y Cadereyta son los cuatro municipios de la entidad que más captan ingresos 
por remesas que envían los queretanos que están el extranjero, principalmente en Estados Unidos. Entre las cuatro 
demarcaciones referidas, se capta alrededor de 60% de los recursos que llegan a Querétaro por este rubro. (EUQ 
principal) 
 
CQRO: ¡SE HUNDEN SOLOS! 
Santos Laguna tuvo la fortuna de su lado, aunque también la trabajó, y con dos autogoles venció 2-1 a Querétaro, 
para mantener la esperanza de colarse a la Liguilla del torneo Clausura 2019. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
LLAMA ROBERTO CABRERA A RECONOCER QUE AQUÍ SE VIVE CON SEGURIDAD 
Por Anaid Mendoza 
A pesar de que Querétaro está rodeado por estados en donde la seguridad es un tema delicado, tenemos que 
reconocer que es una de las entidades con menores cifras de incidencia delictiva y cifras negras, expresó el 
presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la LIX Legislatura, Roberto Cabrera. (DQ 13) 
 
PIDE ANTONIO ZAPATA REVISAR PENSIONES DE TRABAJADORES DEL ESTADO 
Luego de que la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la LIX Legislatura local aprobara algunos dictámenes de 
jubilación de trabajadores, después de que estos presentaron un amparo para obtener una cifra mayor a la que se 
les había otorgado, el presidente de la Mesa Directiva, Antonio Zapata Guerrero, dijo que lo más importante es 
revisar si los Municipios o las dependencias tienen la solvencia financiera para pagar estas pensiones. (ADN) 
 
DESPLAZAN A DIPUTADAS DE TEMAS TORALES EN CONGRESO 
Por Irán Hernández 
La seguridad, planeación y presupuesto, movilidad sustentable, gobernación, administración pública y asuntos 
electorales son temas que presiden hombres en la Legislatura de Querétaro. En el caso de las mujeres encabezan la 
familia, asuntos indígenas, desarrollo social, salud y turismo, además de que ninguna fémina ha presidido la Mesa 
Directiva desde que tomaron protesta las y los nuevos diputados. (CQ 3) 
 
BUSCAN ERRADICAR VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LA MUJER 
Por Anaid Mendoza 
La LIX Legislatura está a favor de la prevención, sanción y erradicación de la violencia política en contra de la 
mujer y el aprobar que se reforme el artículo 2 constitucional lo demuestra, comentó la presidenta de la Comisión 
de Puntos Constitucionales en el Congreso local, Tania Palacios Kuri. (DQ 2)  
 
BUSCAN QUE FRACCIONADORES ENTREGUEN OBRAS EN TIEMPO Y FORMA 
Para que los desarrolladores entreguen las obras al municipio en tiempo y forma, el diputado Ricardo Caballero 
González, coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Encuentro Social (PES) presentará un exhorto para 
que se ponga un “candado” al Código Urbano del estado de Querétaro. Recordó que, ante el crecimiento 
desorbitado que se ha dado en los últimos años, la entidad carece de un plan de desarrollo urbano que regule y 
controle el actuar de los desarrolladores y fraccionadores. (CQRO 2, N 5) 
 
ACUSAN POLITIZACIÓN EN LA TALA DE ÁRBOLES 
Por Manuel García 
Las manifestaciones por el reacomodo de árboles de la Avenida Zaragoza para la construcción del nuevo eje 
estructurante han sido adjudicadas por algunos partidos políticos y organizaciones ajenas al movimiento, acusaron 
varios activistas y ciudadanos. A una de las personas a la que le reprocharon “colgarse” de un tema social fue a la 
diputada local de Morena, Paloma Arce, a quien la ambientalista estatal Teresa Roldán le pidió bajar un video, 
asegurando que el trabajo que se realiza es para el bien de los árboles y no en beneficio de algún partido. (EUQ 1 y 
5) 
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TIENE CFE SERIOS PROBLEMAS FINANCIEROS: MAURICIO KURI G 
El coordinador de los senadores del PAN, Mauricio Kuri, señaló que la CFE vive serios problemas financieros y 
operatividad que afectan a millones de mexicanos. (N 1 y 7) 
 
PIDEN SOCIALIZAR LA PROPUESTA PRO ADULTOS MAYORES 
Por Alejandro Payán 
La propuesta del grupo legislativo del PAN para presentar una iniciativa de ley a favor de los adultos mayores debe 
ser socializada con los grupos de la tercera de todo el estado, afirmó la coordinadora del programa de atención a 
adultos mayores, Karina Masiel Cortés. (DQ 13) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

DENUNCIARÁN A AGUILERA ANTE INSTANCIAS FEDERALES 
Por Fernando Venegas 
Denunciará Noé Ojeda Elizalde, dirigente nacional del sindicato de transportistas Astrac, al secretario de Trabajo 
de Querétaro, José Luis Aguilera, ante las instancias federales por venta de contratos y amenazas, luego de que el 
gobernador Francisco Domínguez asegurará que nadie está por encima de la ley “Con relación a las declaraciones 
vertidas por señor el gobernador del estado de Querétaro acudiremos a presentar las denuncias ante las instancias 
correspondientes”, dijo el dirigente cetemista. (PA 4) 
 
NADIE POR ENCIMA DE LA LEY, DICE EL GOBERNADOR DOMÍNGUEZ 
Por Rossy Martínez 
Nadie por encima de la ley, dijo Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado, al dar a conocer su opinión 
sobre los señalamientos  del líder de los transportistas Noé Ojeda en contra del Secretario del Trabajo en el Estado 
(STE), José Luis Aguilera Rico, a quien se le acusa de posibles actos de corrupción. Domínguez Servién señaló que, 
en caso de existir alguna queja, se debe de acudir a las instancias correspondientes para iniciar la denuncia  la que 
haya lugar; “sino tienen confianza en las instancias estatales, pueden acudir a la Fiscalía General de la República, 
pero nadie por encima de la ley”. Por su parte el Secretario del Trabajo en el Estado, José Luis Aguilera Rico, replicó 
que las acusaciones hechas en su contra son falsas, refiriendo desconocer los términos de contratos colectivos 
firmados entre constructoras y sindicatos, “nunca tenemos conocimiento de las tarifas, ni en los términos en los 
que se firman, debido a que es un contrato signado por dos”. (PA 4) 
 
CORRUPCIÓN EN GOBIERNO DE QUERÉTARO 
En la grabación se aprecia a José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo de Querétaro, aceptando soborno y 
exigiendo el levantón de un “pesudo”, lo que abogados litigantes consultados por el periódico PLAZA DE ARMAS 
consideran presunta comisión de los delitos de cohecho y privación ilegal de la libertad en grado de tentativa este 
último, con lo que cae en supuestos de corrupción contemplados en los códigos penales federal y del estado. La 
grabación fue realizada por dirigentes del sindicato nacional de transportistas Astrac. (PA 4) 
 
VIALIDAD PRIORITARIA 
El eje Zaragoza contará con 23 paradas, desde “El Tanque”, para conectar con el eje “Constitución de 1917”; las 
autoridades encabezada por el gobernador Francisco Domínguez Servién se comprometieron a respetar parques y 
avenidas, además de que los árboles que sean talados para la obra serán replantados en áreas adyacentes a la 
nueva vialidad. (CQ 4) 
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SIN DEFINIR CUOTAS PARA TAXÍMETRO, DICE EL IQT  
Por Cecilia Conde 
A partir de junio comenzará a aplicarse el cobro con taxímetros de “manera voluntaria” con las tarifas que 
acuerden conforme a las pruebas y el estudio técnico que realizarán, manifestó Alejandro López Franco, titular del 
Instituto Queretano del Transporte. (DQ 1 y 2, CQRO 1 y 3) 
 
PENDIENTE LA FEDERALIZACIÓN DE LOS SERVICIOS DE SALUD: RAMÍREZ ARGUELLO 
Por Diego A. Rivera 
Querétaro aún no firma la federalización de los servicios de salud, pues aún hay dudas que se deben de acotar para 
establecer una coordinación encaminada hacia este fin, aseguró Julio César Ramírez, titular de la  SESEQ. (N 5) 
 
DEFENSORÍA DE DERECHOS HUMANOS EMITE RECOMENDACIONES A SESEQ 
Por Roxana Romero 
La Defensoría de los Derechos Humanos del Estado de Querétaro detectó que existe falta de medicamentos y 
médicos, y horarios de atención muy reducidos en los centros de salud de la entidad, sobre todo en los ubicados 
sobre zonas alejadas, de acuerdo con el Informe Especial de Salud, enviado a principios de 2019 al titular de la 
Secretaría de Salud del estado (Seseq), Julio César Ramírez Argüello. (AM 1 y 10) 
 
BUSCAN CONVERTIR A QUERÉTARO EN UNA SMART CITY 
Por Diego A. Rivera 
Cidesi está trabajando en un proyecto para que Querétaro se convierta en una Smart City, gracias a un recurso 
dado por el Conacyt, que asciende a 70 mdp, informó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (N 6) 
 
MUNICIPIO DE SJR ES EL QUE MÁS RECIBIÓ PARA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA  
Los trabajos de rehabilitación en escuelas de San Juan del Río fueron los que más presupuesto han recibido gracias 
a la inversión destinada a este propósito, y que por gestiones del gobernador Francisco Domínguez Servién fue de 
200 millones de pesos, con lo cual se atiende el compromiso que se realizó con la comunidad escolar. (RTQ) 

 
MUNICIPIOS 

 
MEDIO CENTENAR DE SEMÁFOROS OPERARAN CON PANELES SOLARES 
Por Rubén Pacheco 
El secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Saúl Obregón, anunció que al menos 50 semáforos 
operaran con paneles solares, esto porque en distintos puntos de la ciudad se han reportado fallas por la falta de 
corriente por lo que serán colocados en los lugares donde se presenten de manera repetitiva. (N 4)  
 
PROMOVERÁN CAMPAÑA DIANA DOBLE PARA PROTECCIÓN DE MUJERES 
Por Esmeralda Trueba 
El Consejo Integral de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento se sumará a la campaña Diana Doble, un 
proyecto de protección y resguardo para personas en riesgo, pero, sobre todo, para el cuidado de las mujeres de la 
capital queretana que se sientan acosadas. Al respecto, Ricardo Veraza, presidente de dicho consejo, informó que, 
en conjunto con regidores del municipio de Querétaro, del PAN, emprenderán acciones preventivas y de cuidados. 
(CQRO 6) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
DIÁLOGO QUITA “CÁSCARA DE POLITIZACIÓN” A CUALQUIER TEMA: OBISPO 
Por Francisco Velázquez 
El diálogo es lo que quita “la cáscara de la politización” a cualquier tema que se pone sobre la mesa, dijo el obispo 
de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, al preguntarle sobre las acusaciones de “ecocidio” que 
han lanzado algunos grupos de activistas contra dos proyectos de movilidad: el paso vehicular alterno al Puente de 
la Historia, en San Juan del Río, y el eje estructurante para el transporte público en Zaragoza, en la capital 
queretana. (CQRO 3) 
 
OBISPO PIDE A GOBIERNO EN FUNCIONES CESE LA VIOLENCIA EN MÉXICO 
El obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, lamentó los hechos violentos y agravantes 
que se han generado durante este primer trimestre del año, por ello, hizo el llamado urgente al Gobierno en 
funciones para que intervenga de forma efectiva, esto, con el objetivo de que los mexicanos vivan en paz y cese la 
violencia. (RR, DQ 1 y 2) 
 
VIOLENCIA COSTÓ MÁS DE 22 MIL PESOS POR PERSONA EN 2018: ÍNDICE DE PAZ 
Por Francisco Velázquez 
El impacto económico de la violencia en el estado de Querétaro fue de 22 mil 532 pesos por persona durante 2018, 
lo que lo ubica en el noveno lugar nacional de las entidades con menor impacto derivado de esta problemática, dio 
a conocer el Institute for Economics and Peace (IEP, por sus siglas en inglés) a través del Índice de Paz de México 
2019: Identificar y medir los factores que impulsan la paz. (CQRO 1,8 y 9) 
 
ACUERDAN TRASLADAR EVENTOS DEL WTC LAS VEGAS A QUERÉTARO 
La primera edición de la cumbre de negocios ‘WTCA Its Summit’ derivó en el convenio suscrito entre el World 
Trade Center (WTC) Querétaro con su par de Las Vegas, para trasladar eventos que se celebrarían en esa ciudad a 
esta localidad mexicana. (CQ 9) 
 
AVALAN CIERRE DE 5 DE FEBRERO, PERO… 
Por Alejandro Payán Vázquez 
Para la mayoría de conductores la propuesta de cerrar la circulación en la avenida 5 de Febrero al tráfico pesado y 
de carga para limitarlo de las 23:00 a las 5:00 horas, es una buena decisión, pero no será suficiente para reducir el 
tráfico que vive Querétaro en la actualidad. Julio César, conductor asegura que una medida de seguridad para 
evitar accidentes que pueden ser fatales para quienes manejan un vehículo compacto. (DQ 1 y 3) 
 
SOLICITAN REGULAR HORARIOS DE LOS POLICÍAS DEL ESTADO 
Por Roxana Romero 
En Querétaro, es necesario legislar para regular las jornadas laborales de los policías, consideró la organización 
Causa en Común, que realizó una evaluación sobre los horarios de trabajo de la policía en el país. Por su parte, los 
Gobiernos municipales y el estatal anunciaron que mejorarán las condiciones de los policías, con mayores 
prestaciones e incrementos de sueldo. (AM 3) 
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“MECANISMOS DE ALERTA DE GÉNERO NO HAN RESULTADO”: ACTIVISTA 
Por Domingo Valdez 
La activista Maricruz Ocampo Guerrero coincidió con la titular de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar 
la Violencia contra las Mujeres (Conavim), María Candelaria Ochoa Ávalos, en el sentido de que hace falta cambiar 
el mecanismo de la alerta de género, por considerar que no ha dado resultado. “Desde hace varios años las 
integrantes de la Red Nacional de Mujeres contra la Violencia, que incorpora a solicitantes de 14 estados, hemos 
pugnado por que se modifique la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, y el 
reglamento de las alertas sin obtener una respuesta positiva por parte del gobierno de Enrique Peña Nieto”, 
señaló. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA  
PANCHO INAUGURA HOY EL VIADUCTO CENTRO SUR. Nos comentan que hoy regresa el gobernador Francisco 
Domínguez Servién a las actividades públicas. Después de unos días de asueto en donde se le vio por redes sociales 
realizar trabajo de siembra de algunos cultivos en su rancho que se localiza en el vecino municipio de Huimilpan, 
Este lunes, antes del mediodía, Pancho andará muy cerca del Centro Cívico. Ahí, nos comentan pondrá en 
operación la nueva obra que se conoce como Viaducto Centro Sur, con la cual se pretende dar una mayor fluidez al 
tráfico vehicular en aquella zona de la ciudad por la cual circulan miles de queretanos todos los días. ZAPATERA 
CHINA PRETENDE INVERTIR EN COLÓN, DICE OCHOA. El alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, nos dicen, sigue en 
China. A través de redes sociales, nos cuentan, compartió fotos de las reuniones a las que asistió en compañía de 
empresarios de aquel país y el presidente de Canacintra Querétaro, Jorge Rivadeneyra, quien festejó su 
cumpleaños por aquellas tierras orientales. Don Alejandro, nos dicen, durante su viaje estuvo en las instalaciones 
de una empresa que tiene la intención de poner una planta en Colón para la fabricación de calzado tipo sandalia, 
cuya marca ya se vende en algunas tiendas departamentales de México. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Descalificar el trabajo que América Vizcaíno ha llevado a cabo a favor del medio ambiente en Querétaro durante 
más de 20 años, solo porque tuvo el valor de levantar la voz y acusar que, en la lucha por proteger el arbolado en la 
ejecución del proyecto en el Eje Zaragoza, hay quienes pretenden desestabilizar, es una bajeza. Y constituye una 
mezquindad porque el interés de América ha sido legítimo, porque se la ha jugado en serio yendo hasta las últimas 
consecuencias ante autoridades, sin importar a qué partido político pertenezcan. A lo largo de los años, ha 
inundado unidades de acceso a la información con peticiones de documentos sobre proyectos y obras que han 
puesto en riesgo o que han causado daños a la ecología, ha iniciado todo tipo de acciones legales, ha hecho un 
sinnúmero de denuncias y señalamientos públicos por cambios de usos de suelo irresponsables, no se ha callado 
ante los voraces intereses de fraccionadores. La ecologista, en un acto de congruencia, denunció tras la reunión del 
jueves de la semana pasada en la que autoridades estatales presentarían el proyecto del eje estructurante 
Zaragoza, concretamente en relación con el arbolado -y a petición de los ambientalistas- la presencia de personas 
desconocidas que se condujeron con agresiones, gritos y consignas partidistas. América Vizcaíno aseguró incluso 
que las ambientalistas vieron con agrado que el proyecto fue modificado para incluir, en la medida de lo posible, el 
arbolado; que se habían incorporado criterios ambientales y que se cumplía con la normatividad: “Cambiaron la 
ubicación de las paradas de autobús, hicieron un diseño nuevo de las paradas. Cumplieron con la normatividad y 
para los trasplantes contrataron a especialistas certificados”, dijo. Ayer, la ecologista tuvo el arrojo de poner en 
Facebook color a los intereses partidistas: “Hacemos un enérgico llamado al presidente de Morena en Querétaro, 
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para que sus afiliados, simpatizantes y voluntarios no continúen apropiándose de una lucha por la que nunca 
estuvieron interesados; si su interés fuera genuino, no tomarían liderazgos, pronunciarían consignas, ni llevarían 
letreros de ‘fuera el PAN’”. Ello ha despertado la furia precisamente de quienes acusó de tener una “agenda oculta”, 
lo que deja claro que Querétaro no es ajeno a la polarización que hay en el país. (CQRO) 
 
EL ALFIL NEGRO 
PROBLEMAS EN CFE. El senador por Querétaro Mauricio Kuri. asevera que la CFE vive serios problemas 
financieros y operativos que afectan a millones de mexicanos, el más grave se llama Manuel Bartlett Díaz. (N 1)  
 
ASTERISCOS 
SEMANA SANTA. En el inicio de la semana de Pascua, durante su homilía en la ceremonia celebrada en el Centro 
Penitenciario de San José El Alto, el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, invitó a la sociedad 
queretana a la reflexión sobre el aborto para que, en la Semana Santa, Dios persuada a las personas que “quieren 
asesinar a los niños por nacer”. También pidió que haya seguridad y paz en Querétaro. TURISMO. El periodo 
vacacional de Semana Santa trajo grandes beneficios para Querétaro. El titular de la Secretaría de Turismo, Hugo 
Burgos, anunció que, según los reportes preliminares de este fin de semana, se tuvo una importante ocupación 
hotelera en todo el estado. En los municipios de Tequisquiapan, Amealco y Bernal, al igual que en el Centro 
Histórico de Querétaro, se brinda atención a los turistas mediante módulos para darles un mejor servicio. 
SEGURIDAD. Ante el incremento de inseguridad en los primeros meses del año, el Partido Acción Nacional (PAN), 
a través de su dirigente Marko Cortés Mendoza, le exigió al Ejecutivo federal que responda al aumento de la 
violencia. El PAN propuso la depuración, profesionalización y equipamiento de policías y ministerios públicos. 
Pese a que ya fue aprobada y se articula la Guardia Nacional, la inseguridad continúa. Por eso, Cortés Mendoza 
consideró que se requieren nuevas estrategias y programas que sean realmente eficaces. (AM 8) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
MURIÓ ANA ELENA DE LA ISLA. Desde este espacio de PLAZA DE ARMAS nos sumamos a la pena de toda la 
familia VEGA DE LA ISLA por el sensible fallecimiento de la señora ANA ELENA DE LA ISLA ESTRADA, hermana de 
nuestros amigos AUGUSTO, JUAN ANTONIO y EUGENIO DE LA ISLA, rogando por el eterno descanso del alma de 
tan apreciable queretana. Agua bendita para el rezo de la capillita. (PA 1) 
 
MEDIO SIGLO  
*POLITIZAN SOLUCIÓN. *NOTARÍA 6, EN PAZ. *CMIC AÚN DIVIDIDA. Fallaron de nuevo las instancias estatales 
de concertación y se politizó la presentación del proyecto de eje Zaragoza de Qrobús ante grupos de ambientalistas 
y de vecinos que se habían manifestado en contra de la tala de árboles. Para atender los reclamos iniciales el 
proyecto fue replanteado con grandes cambios, incluida la reubicación de estaciones, la permanencia de árboles 
dentro de éstas y el trasplante certificado de otros, pero los detalles ni siquiera fueron informados (ni escuchados) 
por completo ante los abucheos y la cerrazón, que se llevaron la tarde. El eje Zaragoza de transporte es quizás más 
urgente y más necesario para toda la ciudad que el que ya opera en avenida Constituyentes, por concentrar más 
rutas y enlaces suburbanos, aunque con muchas más complicaciones de realización por el volumen de tránsito y 
por la angostura del arroyo vehicular. CUCHILLITO DE PALO. Ahí, acompañados por el secretario municipal de 
Gobierno, Apolinar Casillas, los secretarios estatales Romy Rojas y Marco del Prete atestiguaron (y padecieron en 
carne propia) el salvaje inicio de una contienda electoral que, al nuevo estilo, seguro que será vociferante, feroz e 
irracional por la gubernatura en el 2021. Ya se vio. Porque, ya en serio, este desgarramiento de vestiduras y dizque 
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lloriqueos ecologistas tienen mucho más que ver con intereses por llegar al Palacio de la Corregidora y con poner 
un freno a algo necesario (necesarísimo) que puede dar brillo a las administraciones estatal y municipal que con 
los árboles del camellón de avenida Zaragoza, que por cierto pocos pelaban… hasta ahora. A VER SI HOY. Está en 
veremos si hoy se realiza oootra reunión entre ambientalistas y autoridades estatales por el tema del eje de 
Qrobús, ya que prevalece el riesgo de que la revienten de nuevo con consignas partidistas o con reclamos ajenos. 
Veremos si esta vez hacen la tarea quienes deben prever estas crisis y no mandan al matadero a sus “compañeros”.  
DESLINDE. Hasta la dirigente ambientalista América Vizcaíno, que no deja pasar una causa de ese tipo ni 
oportunidad para “hacerla de tos” desistió en la causa y advirtió que en la reunión sobre el eje Zaragoza hubo 
intereses cruzados, falta de respeto por personas desconocidas y consignas partidistas. “La reunión la habíamos 
solicitado formalmente a las autoridades, única y exclusivamente para ver la situación del arbolado. Y únicamente 
para el eje Zaragoza”, sostuvo en comunicado. Ya reventada la reunión, muy esperada por muchos habitantes y 
comerciantes de Zaragoza, y en una carta en la que renuncia a participar en estos encuentros Vizcaíno reconoció 
que ahí se conjuntaron demandas sociales no atendidas en otras administraciones, intereses políticos, 
posicionamientos partidistas y mediáticos de temas tan diversos y de forma tan desordenada e irrespetuosa, que 
no hubo puntos de encuentro”. Sobre el proyecto, señaló: “Las autoridades hicieron un excelente trabajo en la 
medida de lo posible para proteger al arbolado, cambiaron la ubicación de las paradas de autobús, hicieron un 
diseño nuevo de las paradas. Cumplieron con la normatividad. “Y para los trasplantes, contrataron a especialistas 
certificados, las autoridades reconsideraron completamente todo el proyecto en el Eje Zaragoza y se los 
agradecemos”. HOMBRE DE FE. Tras ventilarse aquí las diferencias, casi riñas, que libran entre sí algunas parejas 
de notarios, especialmente las que reconoce el presidente del Colegio, José Luis Gallegos, por no ser padre e hijo ni 
de relación cercana, el novel notario Antonio Rangel nos aclara que no es su caso y que, por el contrario, al notario 
6, Rodrigo Díaz Castañares, lo único que le tiene es agradecimiento. “Respecto a que traigo un enfrentamiento con 
el notario 6, Rodrigo Díaz Castañares, es completamente alejado a la realidad. De hecho, estoy muy agradecido con 
él por la recepción que me ha dado en la notaría y por su generosidad. “De verdad que mi reconocimiento a su 
persona es público. No dudo que algún mal intencionado haya generado alguna versión morbosa diferente. Solo 
quiero comentar que el tema de mala relación entre notarios no me aplica y si algo debo reconocer públicamente 
es el gran recibimiento que he tenido por parte del gremio y en particular de Rodrigo”, concluye Rangel. MARCOS 
REDENTOR. El ex alcalde Marcos Aguilar asegura que la actual administración capitalina, encabezada por Luis 
Bernardo Nava, tiene una obsesión con echar abajo muchos de los logros que tuvo durante su gestión. Uno fue el 
amagar con echar abajo el contrato con la empresa Red Ambiental, que pidió un incremento en el costo del servicio 
de recolección de basura que al final le será otorgado. Y la nueva intentona, dice Marcos (sin recordar que él ya lo 
había perdido) es perder el amparo contra los operadores de estacionamientos en plazas comerciales para echar 
abajo la gratuidad de 2 horas que él impuso, y ahora el ayuntamiento confiará en la “buena voluntad” de las plazas 
para otorgar o no la cortesía. En plena campaña para disolver en 2 años toda la mala fama que su paso por la 
alcaldía le dejó, Aguilar Vega ya decidió cuestionar todas las acciones del actual presidente municipal y hasta 
anunció que, ahora sí, contestará en sus conferencias todo tipo de preguntas. Espléndido. Ya no hará, como en sus 
tres años de alcalde, operación fuga ni ocultamiento de eventos para evitar que haya reporteros en sus 
desaguisados con vecinos molestos. Que ya cambió. Ajá. DIVISIONES. Pasó el proceso electoral, pero no terminan 
las divisiones dentro de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que preside Alvaro Ugalde 
Ríos y la pasada elección del presidente del Consejo Consultivo, integrado exclusivamente por ex presidentes, fue 
una muestra más. La elección terminó por votación de 6-4, imponiéndose Abraham González a Eduardo López 
Otamendi. Un gran reto tiene Álvaro Ugalde al frente de los constructores: rescatar a un gremio dividido que en los 
años recientes ha perdido fuerza, convocatoria… y contratos. SEÑORITA LAURA. Por cierto que hay molestia de 
constructores, pues dicen que por decisión no precisamente del interior de la Cámara, Laura Sepúlveda, actual 
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vicepresidenta ejecutiva de Representación Delegacional, será quien maneje el padrón de contratistas del gobierno 
del estado. Con esta responsabilidad pues resulta que ella podrá vetar a quien quiera. EN GUARDIA. El 35% de los 
más de cinco mil empleados que tiene el municipio de Querétaro, o sea unos mil 800 empleados, se encuentra de 
vacaciones en esta temporada de Semana Santa y Pascua. El alcalde Luis Nava se tomó desde el jueves unos días de 
vacaciones; al igual que otros funcionarios como el secretario de Desarrollo humano y social, Arturo Torres 
Gutiérrez. No obstante en todas las áreas se montaron guardias para ofrecer servicio a la ciudadanía. ASESORÍA. La 
Secretaría del Trabajo dará seguimiento al tema del pago de salarios a los operadores de Qrobús. No obstante, el 
titular de la dependencia, José Luis Aguilera Rico, dijo que los trabajadores también pueden acudir a esa 
dependencia aclarar sus dudas. (DQ) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
PONEN LISTONES VERDES FRENTE A PALACIO. Perdónalos, Señor…:Sabino. Claudia permanecerá en atención 
médica. En alerta vecinos de la Colonia San Javier. Querétaro Independiente se potencializa. Revelan sobornos para 
José Luis Aguilera. Crisis de Pancho. En la defensa de los árboles, ambientalistas de Querétaro pintaron su raya 
ante políticos y partidos interesados en capitalizar uno de los movimientos populares más fuertes de los últimos 
años. Así lo hicieron saber las lideresas naturales América Vizcaíno, Teresa Roldán y Pamela Siurob, luego de la 
tormentosa reunión del miércoles en la que fueron abucheados Romy Rojas y Marco del Prete, secretarios del 
gobierno necio. Sin embargo las movilizaciones continuaron el fin de semana con la marcha de cientos de 
ciudadanos que desfilaron desde la Alameda Hidalgo a nuestra Plaza de Armas, terminando con una batucada y 
colocación de listones verdes frente al portón de Palacio de Gobierno. No a la tala fue la consigna compartida por 
diversos colectivos, como Consenso Ciudadano y Asociación de Ambientalistas Región Centro, en cuyo nombre 
habló Teresa Roldán, activista del Barrio de San Francisquito, en donde junto con el de la Cruz se ha generado una 
férrea oposición al ecocidio. Por su parte Pamela Siurob negó que los vecinos estén de acuerdo en la propuesta 
oficial de “sólo” afectar al cuatro por ciento de la masa arbórea, por lo que será necesario continuar con el diálogo y 
respetar las voces  ciudadanas. En ese contexto, fue posible saber que este lunes habrá un segundo encuentro, pero 
ahora solamente con representantes, unos 20, de los grupos inconformes, para evitar otro chubasco como el de la 
semana pasada. Por lo pronto la ambientalista América Vizcaíno se desvinculó de las agrupaciones por haberse 
desvirtuado el diálogo del miércoles con la mezcla de otros temas y demandas sociales. Y es que a muchos de los 
participantes disgustó la presencia de reventadores en el patio de la Delegación Centro Histórico, entre ellos el ex 
diputado Panista Eric Salas (a) El Veneno. Al final del día queda claro el rechazo popular a la tala y a la intromisión 
de partidos políticos, pero también la cerrazón del gobierno de Querétaro que más árboles ha tirado en toda la 
historia moderna. Es evidente que en medio de la peor crisis del sexenio –envuelta en ecocidios y homicidios- 
Pancho Domínguez, Romy Rojas, Marco del Prete y Luis Bernardo Nava están tratando de legitimar la devastación 
ecológica que continuarán, pésele a quien le pese. Apuestan, como Marcos Aguilar, a la desmemoria de los 
ciudadanos y a que en el 2021 el pueblo vuelva a votar por ellos. ¿A poco no? -DESDE LA BANCA- Ya. Esta semana 
se confirmará que la triple filicida Claudia Mijangos Arzac permanecerá bajo custodia y atención médica, a pesar de 
cumplir el miércoles los 30 años de internamiento ordenado por el juez. Y es que su enfermedad es incurable y 
requiere tratamiento de por vida, según información adelantada a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. 
Con ello, como bien lo señalaron juristas consultados, se cierra el tema jurídico y queda abierto el de salud. Claudia 
seguirá en el área siquiátrica del Centro Femenil de Readaptación Social de Tepepan, en la Ciudad de México, o en 
la institución médica que se disponga. Y es que hasta el fin de semana no se sabía de algún familiar de ella 
dispuesto a hacerse cargo. Fin del comunicado. -LA CARAMBADA- La tirada. Que aunque la mitad de los priistas 
lo repudie y la otra lo aborrezca, el presidente estatal Juan José Ruiz le apuesta al triunfo de Alejandro Moreno 
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“Alito” en la dirigencia nacional, pensando en amarrar la candidatura a gobernador en el 2021. Sabe que no 
ganaría, pero haría buenos acuerdos y, en una de esas, se cuelga de una alianza inédita entre el PRI y Morena, dada 
la excelente relación de AMLO y Amlito, digo Alito. ¿Y Pepe? -OÍDO EN EL 1810- En guardia. Que tras el asesinato 
de los hermanos Jesús y Georgina Pérez Olvera, los vecinos de la Colonia San Javier están alertas y han abierto dos 
chats, uno general y otro solamente para las familias de la calle Francisco León de la Barra, independientemente de 
que –muertos los joyeros- ahora sí han presencia constante de policías y patrullas. ¿Qué sigue? -¡PREEEPAREN!- 
Renovación. En los próximos días serán ratificados por el Senado los embajadores propuestos por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, entre ellos el queretano Carlos Peñafiel Soto – el todavía dirigente de Morena en el 
estado- que se irá a República Dominicana. El tema tiene que ver con la renovación del partido en Querétaro y los 
compromisos de Peñafiel con algunos de sus cercanos, como el diputado Mauricio Ruiz Oláes y la alcaldesa Elvia 
Montes que, ahora sí, deberán reconocer el liderazgo natural de Gilberto Herrera Ruiz. Me canso, ganso. -
¡AAAPUNTEN!- Tsunami. Hasta antes de las elecciones del 2018 había unos 34 partidos con registro local en todo 
el país. La mayoría desaparecieron arrastrados por el efecto López Obrador. Sólo seis sobrevivieron: dos en 
Tlaxcala, junto con los de Morelos, Nayarit, Sinaloa y Querétaro. Aquí con Querétaro Independiente, la organización 
que obtuvo la mayor votación entre los partidos estatales, con tan buen resultado que la lideresa Connie Herrera 
ha elevado la mira y está promoviendo un partido nacional: México Independiente. Rumbo al 21. –¡FUEGO!- 
Exclusiva. A ver cómo le explica el secretario del Trabajo del Estado, José Luis Aguilera Rico, a su jefe el recibir 
dinero de sindicatos y pedir “levantones”, según se advierte en las grabaciones realizadas por Cecilia Ojeda 
Elizalde, tesorera de la organización nacional de transportistas Astrac, liderada por su hermano Noé, de los 
mismos apellidos. ¿No que nadie por encima de la ley? ¡Porca miseria! (PA 2) 
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